

支所だより

東予・丹原・小松の各総合支所管内での、身近な出来事や話題などを紹介するコーナーです。

東予総合支所

〒799-1394 周布349番地1 TEL0898-64-2700 FAX0898-65-4363

地域の歴史を「吉岡地区」に訪ねて
～ 佐々久神社と古墳群～

普段何気なく見過ごしている郷土の歴史を振り返ってみましょう。今回取り上げた吉岡地区は、本格的な荘園制社会が出現した中世期に、京都の安楽寿院という寺院が所有した荘園の一つでした。多数の古墳群が存在し出土物も多く発見されており、古くから地域における政治や宗教の中心地として高い文化を誇っていたことが伺えます。

吉岡地区は道前平野の西寄りに位置し、大明神川が形成した扇状地の南扇端部には、佐々久山と呼ばれる南北に約800メートルの分離独立丘陵があります。この丘は県下でも有数の大古墳群となっており、弥生時代から古墳時代にかけての遺跡が多数残されていることで有名です。

また、丘陵の中央付近にある佐々久神社は、日本最大の

前方後円墳で知られる仁徳天皇の崩御の際に、村人がその徳をたたえて祭ったのが始まりとされ、佐々久の社名は仁徳天皇の名・大鷦鷯命おほさざきのみことの「おほさざき」の語韻から名付けられたとされています。周桑地区にある延喜式神社三社の内の一つで、古来から祈雨祈晴、五穀豊穰などの祈願が行われてきたそうです。

今治市朝倉地区方面に通じる市道安用実報寺線（通称・周越農道）からも良く見える「吉岡の荘」の史跡から、遥か遠い時代の出来事に思いをはせてみてはいかがでしょうかですか。



小高い丘陵に木々が茂っている佐々久山（写真上）と、その中央部に鎮座する佐々久神社

丹原総合支所

〒791-0592 丹原町池田1733番地1 TEL0898-68-7300 FAX0898-68-4769

就学前の教育・保育ニーズに対応
～ 西条初の認定こども園～

学校教育法に基づき幼児教育を行う幼稚園と、児童福祉法に基づき仕事をもつ保護者のために幼児を保育する保育所では設置目的が異なりますが、近年、保育需要が増大する一方で幼児教育の充実を求める声も高まりを見せていました。そうした中、平成18年10月に保護者の就労の有無に関わらず充実した幼児教育と長時間の保育、そして地域における子育て支援を総合的に提供する「認定こども園」制度が創設され、本年4月現在で全国に911施設が、また県内では16施設が認定されています。

このほど、西条市での第1号の施設として丹原町の学校法人西山学園(大澤自聚理事長)がその認定を受けました。「にしやま幼稚園」と新設された「まあい保育園」がそ

れで、幼稚園の67人の園児の内10人が長時間の預かり保育を、また保育園には0歳児1人、2歳児3人、3～5歳児5人の計9人が入園しています。

「まあい保育園」の大澤里香園長は、「認定こども園となって、幼稚園・保育園のすべての園児が地元の食材を豊富に使った出来たてのおいしい給食を食べられるように

すべての園児の給食を作る厨房（写真右）と、家庭的な雰囲気



なりました。乳幼児は家庭的な雰囲気の中で保育を受け、3歳児以上の保育園児にも、幼稚園と同じ幼児教育を提供することができます。さらに地域への園庭開放や子育て相談を実施できるなど、制度のメリットは大きいものがあります」と話してくれました。

小松総合支所

〒799-1198 小松町新屋敷甲496番地 TEL0898-72-2111 FAX0898-72-4048

地域の温かい思いに応えるために…
～ 小松高校野球部「石鎚寮」寮生の活動～

「おはようございますっ！」
午前7時過ぎ、小松総合支所付近の清掃活動をしなが、すれ違う人たちに元気よくあいさつしている男子高校生の姿を、毎朝見かけることができます。自ら考え行っている早朝の清掃活動



彼らは、近くに今春完成し、小松高校野球部OB会が管理運営している「石鎚寮」に寄宿する小松高校野球部員の寮生たちです。同校野球部員は現在55人。その内、市外出身の21人がここで生活しています。7時に起床した後、7時30分からの朝食、登校しての勉強に部活動、そして午後11時の消灯と、食事の支度以外は掃除や洗濯などすべて

を自分たちで行いながら、規則正しい毎日を送っています。

そんな中、朝食までの15分ほどの時間を、寮周辺のごみ拾いや除草などの清掃活動に、毎日当てているのです。そもそもこの活動は、「いつも温かく応援していただいている地域の皆さんのために、何かできることはないか」との寮生たちの自発的な思いがきっかけでした。

「清掃中、地域の方々にあいさつをすると、僕たち野球部に応援の言葉をかけていただき、本当にありがたくとても励みになります」と2年生の脇水陽圭君。

間もなく、第94回全国高校野球選手権愛媛県大会が開幕します。悲願の甲子園初出場をめざす彼らの健闘を心から祈っています。



甲子園をめざし頑張る寮生全員集合